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Protokoll der Spartensitzung VG 
beim Sportbundtag 2023 am 2.12.2023 in Hann. Münden 
 

Tagesordnung: 
1. Bericht des Referenten für das abgelaufene Jahr 2023 
2. Behandlung der Anträge für die Sparte 
3. Vergabe der DMC-Prädikatsläufe 2024 
4. Sonstiges 

 
 

Protokoll: 
 

1. Top 1, Bericht des Referenten für das abgelaufene Jahr 
 
Thomas Kröger eröffnete die Versammlung um 16 Uhr, dankte den Anwesenden für ihr 
Kommen und stellte fest, dass die Versammlung ordnungsgemäß einberufen wurde und damit 
beschlussfähig ist. 
 
Zu Beginn der Versammlung waren 14 Stimmen anwesend. 
 
Zum Protokollführer wurde Sven-Michael Lienhop vom Sportbundtag ernannt. 
 
Thomas Kröger gab dann den Bericht über das vergangene Jahr in der Sparte Verbrenner 
Glattbahn. Er erwähnte unter anderem die ordentliche Durchführung der Deutschen 
Meisterschaften 2023. Besonderer Dank ging an den MSC Kirchhain für die kurzfristige 
Übernahme der DM VG8. 
Auf den EMs und den WMs waren die DMC Fahrer sehr erfolgreich.  
Toni Gruber war der erfolgreichste Fahrer 2023. Die größten Erfolge waren der Gewinn der 
EM VG10 und die WM GT8. Dazu noch zwei Vizetitel bei der EM/WM VG8. 
Weitere Details sind dem Jahresbericht des VG Referenten zu entnehmen.  
 
 

2. Top 2, Behandlung der Anträge an die Sparte 
 
Anzahl der anwesenden Stimmen: 14 
 
Antrag B01 wurde wie folgt abgestimmt (siehe auch beigefügtes Beschlussprotokoll): 
Der Antrag wurde mit 10 Ja-Stimmen bei 0 Gegenstimmen und 4 Enthaltungen angenommen. 
 
Die Anträge aus dem Antrag A01 Abschnitte 2.7.1a, 2.7.1b, 2.7.1f und 2.7.1m sind aus dem 
Katalog zu streichen 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja, 0 Nein, 4 Enthaltungen 
 
Die Spartensitzung beauftragt das VG Gremium folgende Beschlüsse einzubringen: 
2.7.1b: Die Klasse VG8KL2 wird im Jahr 2024 und folgende als Deutsche Meisterschaft 
fortgesetzt. 
In den Klassen VGKL1, VG8KL2 und VG10 wird die Mindestanzahl der Qualifikationsläufe auf 
zwei festgelegt. 
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3. Top 3, Vergabe der DMC-Prädikatsläufe 
 
2024 soll es zwei Endläufe zur Deutschen Meisterschaft geben. 

 02.-04.08.2024 VG8KL1/VG8KL2 

 13.-15.09.2024 VG10/VG8S/VG10S 
 
Da für die jeweiligen Endläufe keine Bewerbungen vorlagen, wird eine formlose 
Neubewerbung der Endläufe bis zum 31.12.2023 festgelegt. Beide DMs werden am 
12.01.2024 per Präsidiumsbeschluss vergeben. Die fristgerecht eingereichte Bewerbung des 
AMC Hamm wurde aufgrund der veränderten Klassenkombination zurückgezogen. Der AMC 
Hamm steht zur Durchführung einer der DMs zur Verfügung. Der VG10/VG8S/VG10S Endlauf 
soll möglichst zentral in Deutschland vergeben werden.  
 

 
 
Es lagen keine weiteren Wortmeldungen vor, so schloss der Versammlungsleiter die Sitzung 
um 18:30 Uhr. 
 
 
 
Hann. Münden, den 2.12.2023  Hann. Münden, den 2.12.2023 
Sven-Michael Lienhop   Thomas Kröger 
Protokollführer    Versammlungsleiter 
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Protokoll der Spartensitzung OR8 
beim Sportbundtag 2023 am 2.12.2023 in Hann. Münden 
 

Tagesordnung: 
1. Bericht des Referenten für das abgelaufene Jahr 2023 
2. Behandlung der Anträge für die Sparte 
3. Vergabe der DMC-Prädikatsläufe 2024 
4. Sonstiges 

 
 

Protokoll: 
 

1. Top 1, Bericht des Referenten für das abgelaufene Jahr 
 
Markus Krause eröffnete die Versammlung um 16:00 Uhr, dankte den Anwesenden für ihr 
Kommen und stellte fest, dass die Versammlung ordnungsgemäß einberufen wurde und damit 
beschlussfähig ist. 
 
Zu Beginn der Versammlung waren 15 Stimmen anwesend. 
 
Zum Protokollführer wurde Ralf Bauer vom Sportbundtag ernannt. 
 
Markus gab dann den Bericht über das vergangene Jahr in der Sparte OR8. Er erwähnte unter 
anderem sehr positiv die Euro ORE8 in Bischofsheim, die Euro war zum erstenmal komplett 
ausgebucht! Zwei Deutsche Fahrer wahren im Finale Burak u. Berkan Kilic! 
DM OR8 Braunschweig hat sich der Verein sehr viel Mühe gegeben! Der Donnerstag war 
komplett verregnet und der Verein hat alles gegeben! 
Markus erwähnte unter anderem den Hessencup wo die Starterzahlen  der Jugendlichen 
einen sehr hohen Zuwachs haben. 
 

2. Top 2, Behandlung der Anträge an die Sparte 
 
Anzahl der anwesenden Stimmen: 15 
 
Antrag C01 wurde wie folgt abgestimmt (siehe auch beigefügtes Beschlussprotokoll): 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
Der Antrag wurde mit 15 Ja-Stimmen bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen angenommen. 
 

3. Top 3, Vergabe der DMC-Prädikatsläufe 
 
Die Abstimmung über die vorliegenden Bewerbungen ergab folgende Ergebnisse: 
 
Deutsche Meisterschaft OR8 
Bewerbung vom MSC Sand e.V. OV#40349 
Die Bewerbung wurde mit 13 Ja-Stimmen bei 0 Gegenstimmen und 2 Enthaltungen 
angenommen.  
Termin: 08 – 11.08.2024 
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Deutsche Meisterschaft ORT/ORET 
Bewerbungen von RC-Offroad Ottendorf Okrilla  e.V. OV# 50131 
Die Bewerbung wurde mit 15 Ja-Stimmen bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen 
angenommen. 
Termin: 21-23.06.2024 

Deutsche Meisterschaft ORE8 
Die Bewerbung von MSC Obermörlen e.V. erhielt 10 Ja-Stimmen,  
LA Speedway Racing – Club. erhielt 2 Ja-Stimmen.  
Somit wurde die Bewerbung von MSC Obermörlen e.V. OV#10205 angenommen. 
Termin:  13-15.09.2024 

3. Top 4, Sonstiges

Es gab keine sonstigen Themen

Es lagen keine weiteren Wortmeldungen vor, so schloss der Versammlungsleiter die Sitzung
um 18:00 Uhr.

Hann. Münden, den 2.12.2023 Hann. Münden, den 2.12.2023 
Ralf Bauer  Markus Krause 
Protokollführer Versammlungsleiter 
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Protokoll der Spartensitzung Großmodelle Glattbahn 
beim Sportbundtag 2023 am 2.12.2023 in Hann. Münden 

 

Tagesordnung: 
1. Bericht des Referenten für das abgelaufene Jahr 2023 
2. Behandlung der Anträge für die Sparte 
3. Vergabe der DMC-Prädikatsläufe 2024 
4. Sonstiges 

 
 

Protokoll: 
 

1. Top 1, Bericht des Referenten für das abgelaufene Jahr 
 
Peter Leue eröffnete die Versammlung um 15:49 Uhr, dankte den Anwesenden für ihr 
Kommen und stellte fest, dass die Versammlung ordnungsgemäß einberufen wurde und 
damit beschlussfähig ist. 
 
Zu Beginn der Versammlung waren 7 Stimmen anwesend. 
 
Zum Protokollführer wurde Sarah Keller vom Sportbundtag ernannt. 
 
Peter Leue gab dann den Bericht über das vergangene Jahr in der Sparte Großmodelle 
Glattbahn. Er erwähnte unter anderem die Ergebnisse der Regelkommission. Es wurden 
Anträge gestellt, um Elektrofahrzeuge einzubinden. Zum nächsten SBT soll ein neues 
Regelwerk ausgearbeitet und vorgestellt werden. Ein Prädikat ist nicht vorgesehen. Peter 
Leue bevorzugt eine Mindestgrenze von 20 Teilnehmern, um einen Prädikatslauf 
auszutragen.  
 
 

2. Top 2, Behandlung der Anträge an die Sparte 
 
Anzahl der anwesenden Stimmen: 7 
 
Morgen im Teil A liegen Anträge vor, die nur Großmodelle betreffen. Dies betrifft der Einsatz 
der Streckenposten und die Installation der Lichtsignalanlage auf dem Fahrerstand (gültig für 
alle Verbrennerklassen). Durch die Lichtsignalanlage sollen keine Mehrkosten für den Verein 
entstehen, da der DMC Leihexemplare vorliegen hat. 
 
Im Reglement Teil D wurde die Auszeit generell gestrichen. Die technischen 
Bestimmungen der Karossen der Großmodelle wurde geändert. Es wurde ein 
Mindestgewicht und eine Mindestdicke eingeführt. Ab 01.01.2025 dürfen in der Klasse 
VG5 GT nur noch GT-Karossen eingesetzt werden. 
Beim SBT wird kein Reifenreglement getroffen. Die Entscheidung wird 12 Wochen vorher 
in der Ausschreibung getroffen und kommuniziert. 
 
Über die Änderungen des Reglements Teil D wurde abgestimmt 
Der Antrag wurde mit 6 Ja-Stimmen bei 1 Gegenstimme und keine Enthaltungen 
angenommen. 
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3. Top 3, Vergabe der DMC-Prädikatsläufe 
 
Die Abstimmung über die vorliegenden Bewerbungen ergab folgende Ergebnisse: 
 
Es liegen zwei Bewerbungen zur Austragung der DM vor. Der Verein AMC Mühlau und der 
Verein MC Munster e.V. möchten die DM vom 30.08.2024 bis 01.09.2024 (vorläufiger 
Termin) austragen. Michael Opel zieht in der Spartensitzung seine Bewerbung zurück. Die 
DM geht daher an den Verein MC Munster e.V. OV#20221. 

 

3. Top 4, Sonstiges 
 
Die Delegierten der Spartensitzung Großmodelle Glattbahn regen an, auch in Zukunft die 
Rotation zur Vergabe der DM zu berücksichtigen. 
 
Es lagen keine weiteren Wortmeldungen vor, so schloss der Versammlungsleiter die Sitzung 
um 16:26 Uhr. 
 
 
 
Hann. Münden, den 2.12.2023  Hann. Münden, den 2.12.2023 
 
 
 
Sarah Keller     Peter Leue 
Protokollführer    Versammlungsleiter 
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Protokoll der Spartensitzung OR6 
beim Sportbundtag 2023 am 2.12.2023 in Hann. Münden 
 

Tagesordnung: 
1. Bericht des Referenten für das abgelaufene Jahr 2023 
2. Behandlung der Anträge für die Sparte 
3. Vergabe der DMC-Prädikatsläufe 2024 
4. Sonstiges 

 

Protokoll: 
 

1. Top 1, Bericht des Referenten für das abgelaufene Jahr 
 
Andreas Lamers eröffnete die Versammlung um 16:00 Uhr, dankte den Anwesenden für ihr 
Kommen und stellte fest, dass die Versammlung ordnungsgemäß einberufen wurde und damit 
beschlussfähig ist. 
 
Zu Beginn der Versammlung waren 6 Stimmen anwesend. 
 
Zum Protokollführer wurde Uwe Mäck vom Sportbundtag ernannt. 
 
Andreas Lamers gab dann den Bericht über das vergangene Jahr in der Sparte OR6. Er 
erwähnte unter anderem die tolle DM in Großheubach, die mit 26 Deutschen Fahrern stärkste 
EURO-Teilnahme in Starec, aber auch die sinkenden Starterzahlen. 
 

2. Top 2, Behandlung der Anträge an die Sparte 
Es lagen keine Anträge für die Sparte OR6 vor. 
 

3. Top 3, Vergabe der DMC-Prädikatsläufe 
 
Die Abstimmung über die vorliegenden Bewerbungen ergab folgende Ergebnisse: 
 
Deutsche Meisterschaft OR6 2WD, OR6 4WD & OR6 SC4 
Bewerbungen vom 1. Rc Buggy Club Erfurt e.V. und RC Offroad Staaken e.V.: 
Die Bewerbung vom 1. Rc Buggy Club Erfurt e.V. (OV-Nr. 50189) erhielt 5 Ja-Stimmen, die 
Bewerbung vom RC Offroad Staaken e.V. (OV-Nr. 50253) erhielt 1 Ja-Stimme, keine 
Enthaltungen. Damit wurde die Bewerbung vom 1. RC Buggy Club Erfurt e.V. (OV-Nr. 50253) 
angenommen. 
 

3. Top 4, Sonstiges 
 
Es lagen keine weiteren Wortmeldungen vor, so schloss der Versammlungsleiter die Sitzung 
um 16:45 Uhr. 
 
Hann. Münden, den 2.12.2023  Hann. Münden, den 2.12.2023 
Uwe Mäck     Andreas Lamers 
Protokollführer    Versammlungsleiter 
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Protokoll der Spartensitzung EG Glattbahn 
beim Sportbundtag 2023 am 2.12.2023 in Hann. Münden 
 

Tagesordnung: 
1. Bericht des Referenten für das abgelaufene Jahr 2023 
2. Behandlung der Anträge für die Sparte 
3. Vergabe der DMC-Prädikatsläufe 2024 
4. Sonstiges 

 
 

Protokoll: 
 

1. Top 1, Bericht des Referenten für das abgelaufene Jahr 
 
Thomas Kohmann eröffnete die Versammlung um 16:00 Uhr, dankte den Anwesenden für ihr 
Kommen und stellte fest, dass die Versammlung ordnungsgemäß einberufen wurde und damit 
beschlussfähig ist. 
 
Zu Beginn der Versammlung waren 31Stimmen anwesend. 
 
Zum Protokollführer wurde Thomas Mayer vom Sportbundtag ernannt. 
 
Thomas Kohmann gab dann den Bericht über das vergangene Jahr in der Sparte EG-
Glattbahn kombiniert mit der Klasse ORE ab. 
 
Er erwähnte auch kurz die einzelnen Deutschen Meisterschaften in den einzelnen Klassen 
und dankte allen Vereinen und Helfern die zum Gelingen der DM’s . Ohne Ihnen wären solche 
Veranstaltungen nicht möglich. Die EM EG in Türkheim war ein besonderes Highlight. Hier 
gab es sogar ein Lob von Seiten der EFRA über die hervorragende Veranstaltung. 
 
Anschließend gab er kurzen Überblick „Insights“ über die Arbeitsweise des Referententeams 
im Jahreskreis, Er bedankte sich, da ohne die Unterstützung der SK Referenten und deren 
Nähe zu den Vereinen und Fahrern eine Betreuung der Sparten durch ihn nicht möglich ist.  
Es folgte die Erläuterung der Reglements Änderungen der Regelkommission für das 
kommende Jahr anhand einer Power-Point Präsentation. 
 
Es wurde lange diskusstiert über den Ablauf zur Regelkommission und der Möglichkeit einer 
frühzeitigen Information zu den bearbeiten Anträgen. In der Folge machte er den Vorschlag im 
nächsten Jahr nach der Referentenrunde ggfls. ein Teams Meeting zu den Vorschlägen für 
den Regelauschuss durchzuführen. 
 
Aus der Diskussion heraus forderte er die Anwesenden auf, trotz des vermeintlichen 
Anspruches einer Partizipation in Entscheidungsabläufen den gewählten Vertretern „Sparten 
Spezialisten“ das notwendige Vertrauen zuzugestehen und die Wertschätzung für ihre Arbeit 
zukommen zulassen. Egoismen und Anfeindungen einzelner sind hier auf Dauer für das 
Ehrenamt nicht zielführend.  
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2. Top 2, Behandlung der Anträge an die Sparte 
 
Anzahl der anwesenden Stimmen: 33 
 
Antrag der Regelkommission für EG-Glattbahn wurde wie folgt abgestimmt  
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
 

3. Top 3, Vergabe der DMC-Prädikatsläufe 
Die einzelnen Bewerber stellten sich kurz anhand von Präsentationen oder mündlich vor 
 
Die Abstimmung über die vorliegenden Bewerbungen ergab folgende Ergebnisse: 
 
Offene Deutsche Meisterschaft EGPRO10/SP 
Bewerbung vom MRC Leipzig e.V. OV# 50061 
Die Bewerbung wurde einstimmig angenommen. 
Termin:10.8.-11.8.2024 
 
Deutsche Meisterschaft EA/EB  
Bewerbung vom MAC Siersburg e.V  OV#10383 
Die Bewerbung wurde einstimmig angenommen. 
Termin: 1.-3.3.2024 
 
Deutsche Meisterschaft EGTWMO/EGTWSP/EGTWHO/EGF1  
Keine Bewerber vorhanden  
Deswegen in wird 2024 eine Indoor DM stattfinden. 
Ausrichter wird nach dem SBT bestätigt: 
Termin: voraussichtlich 28./29.9.2024 in Siersburg 
 
Deutsche Meisterschaft EMOT/EMOTST/VMOT  
Bewerbung vom RC Speedracer OV# 50055 
Die Bewerbung wurde einstimmig angenommen. 
Termin: 29.-30.6.2024  
 
Deutsche Meisterschaft EG8GT3/EG8GT/VG8GT  
Bewerbungen von amc Hamm e.V. OV# 30031 und RC Speedracer OV# 50055 
Die Bewerbung von RC Speedracer wurde zurückgezogen. 
Somit erhielt der AMC Hamm e.V. den Zuschlag. 
Die Bewerbung wurde einstimmig angenommen.  
Termin: 23.-25.8.2024 
 

3. Top 4, Sonstiges 
 
Es lagen keine weiteren Wortmeldungen vor, so schloss der Versammlungsleiter die Sitzung 
um 17:37 Uhr. 
 
 
Hann. Münden, den 2.12.2023  Hann. Münden, den 2.12.2023 

       
Thomas Mayer    Thomas Kohmann 
Protokollführer    Versammlungsleiter 
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Protokoll der Spartensitzung ORE Offroad 
beim Sportbundtag 2023 am 2.12.2023 in Hann. Münden 
 

Tagesordnung: 
1. Bericht des Referenten für das abgelaufene Jahr 2023 
2. Behandlung der Anträge für die Sparte 
3. Vergabe der DMC-Prädikatsläufe 2024 
4. Sonstiges 

 
 

Protokoll: 
 

1. Top 1, Bericht des Referenten für das abgelaufene Jahr 
 
Thomas Kohmann eröffnete die Versammlung um 16:00 Uhr, dankte den Anwesenden für ihr 
Kommen und stellte fest, dass die Versammlung ordnungsgemäß einberufen wurde und damit 
beschlussfähig ist. 
 
Zu Beginn der Versammlung waren 27 Stimmen anwesend. 
 
Zum Protokollführer wurde Thomas Mayer vom Sportbundtag ernannt. 
 
Thomas Kohmann gab dann den Bericht über das vergangene Jahr in der Sparte EG-
Glattbahn kombiniert mit der Klasse ORE ab. 
 
Er erwähnte auch kurz die einzelnen Deutschen Meisterschaften in den einzelnen Klassen 
und dankte allen Vereinen und Helfern die zum Gelingen der DM’s. Ohne die wären solche 
Veranstaltungen nicht möglich.  
 
Anschließend gab er kurzen Überblick „Insights“ über die Arbeitsweise des Referententeams 
im Jahreskreis, Er bedankte sich, da ohne die Unterstützung der SK Referenten und deren 
Nähe zu den Vereinen und Fahrern eine Betreuung der Sparten durch ihn nicht möglich ist.  
Es folgte die Erläuterung der Reglements Änderungen der Regelkommission für das 
kommende Jahr anhand einer Power-Point Präsentation. 
 
Es wurde lange Diskusstiert über den Ablauf zur Regelkommission und der Möglichkeit einer 
frühzeitigen Information zu den bearbeiten Anträgen. In der Folge machte er den Vorschlag im 
nächsten Jahr nach der Referentenrunde ggfls. ein Teams Meeting zu den Vorschlägen für 
den Regelauschuss durchzuführen. 
 
Aus der Diskussion heraus forderte er die Anwesenden auf, trotz des vermeintlichen 
Anspruches einer Partizipation in Entscheidungsabläufen den gewählten Vertretern „Sparten 
Spezialisten“ das notwendige Vertrauen zuzugestehen und die Wertschätzung für ihre Arbeit 
zukommen zulassen. Egoismen und Anfeindungen Einzelner sind hier auf Dauer für das 
Ehrenamt nicht zielführend.  
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2. Top 2, Behandlung der Anträge an die Sparte 
 
Anzahl der anwesenden Stimmen: 27 
  
Antrag der Regelkommission für Elektro-Offroad wurde wie folgt abgestimmt  
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
 

3. Top 3, Vergabe der DMC-Prädikatsläufe 
Die einzelnen Bewerber stellten sich kurz anhand von Präsentationen oder mündlich vor 
Es wurde geheime Abstimmung beantrage u d durchgeführt. 
Die Abstimmung über die vorliegenden Bewerbungen ergab folgende Ergebnisse: 
 
Deutsche Meisterschaft ORE2WD/ST  
Es lagen Bewerbungen von folgenden Vereinen vor: 
       
       Stimmen: 
ESV Bischofsheim e.V. zurückgezogen 2 dadurch ungültig  

 ORC–B Göttingen e.V.    13 
 AMC Langenfeld e.V.    5 
 RC Cars Köngen e.V.     7 
  
 Somit erhält ORC–B Göttingen e.V. OV# 20029 den Zuschlag 
 Termin: 7.-8.9.2024 
 
 

Deutsche Meisterschaft ORE4WD/ST  
Es lagen Bewerbungen von folgenden Vereinen vor: 
       
       Stimmen: 
ESV Bischofsheim e.V.    17 

 ORC–B Göttingen e.V.    6 
 AMC Langenfeld e.V.    4 
  
 Somit erhält der ESV Bischofsheim e.V. OV#10037 den Zuschlag 
 Termin: 17.-18.8.2024 
 

3. Top 4, Sonstiges 
Bei der Einführung der Rotation sollte darauf geachtet werden, dass kein Ortsverein eines 
Sportkreises zweimal innerhalb der 5 Jahre zum Zug kommt. 
 
Es lagen keine weiteren Wortmeldungen vor, so schloss der Versammlungsleiter die Sitzung 
um 18:45 Uhr. 
 
 
Hann. Münden, den 2.12.2023  Hann. Münden, den 2.12.2023 

       
Thomas Mayer    Thomas Kohmann 
Protokollführer    Versammlungsleiter 



 
 
 
 
 
  
 
Präsidium DMC 
 
 
 
 
 

 
Anwesend: 
  
SK Süd Uwe Klüver, SK Mitte Bernd Falkenhain, SK West Monika Geistmann (verlässt Sitzung 
nach 10 min.) 
  
  
  
Nicht Anwesend: 
  
SK Nord Holger Sparbier, SK Ost Matthias Lischke, Referent Jugend DMC nicht besetzt. 
  
  
  
  
  
Allgemeiner Sachstandsabgleich: 
  
Allgemein wird festgestellt, dass seit einigen Monaten die Tätigkeit des Referent Jugend des 
Präsidiums allem Anschein gehemmt war oder geruht hat. So sind mehrere 
Bezuschussungsanträge unbeantwortet geblieben und der Versand von „Give Aways“ und 
DMC interner Kommunikation nicht stattgefunden hat. 
Allgemein wird deutlich, dass die Pläne eines DMC Jugendwochenendes aus dem Jahr 2022 
nicht weiterverfolgt wurden und keinen aktuellen Sachstand haben. 
  
Die Anwesenden SK-Jugendreferenten sind sich einige, dass die Selbstständigkeit der 
jeweiligen Jugendreferenten weiter zu Fördern und zu unterstützen ist und die jeweiligen 
Referenten erster Ansprechpartner in Sachen „Jugendarbeit“ in Ihren SK sind. 
  
  
  

Jugendreferent 
Sportkreis Mitte 
 

Bernd Falkenhain 
Hohenzollernstr. 11 
53721 Siegburg 
Tel. : 02241 / 8497448 
Handy : +49 174 / 2592295 
Fax. : +49 3212 1483570 
referent-jugend@sk-mitte.dmc-online.com 
 

Protokoll Spartensitzung Jugend SBT 2023 

Datum: 02.Dezember 2023 
 

Bernd Falkenhain  Hohenzollernstr. 11  53721 Siegburg 
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„Teilnahme Medaille DMC“ 
  
Es finden ein Austausch über eine mögliche Medaille statt, die Jugendliche Teilnehmer 
bekommen sollen. Dabei stellt Uwe Klüver eine vor einigen Jahren beschaffte Medaille vor 
und Bernd Falkenhain zeigt die Bilder der in 2023 verteilten DMC-Medaillen des DMC’s auf 
Jugendveranstaltung des Hessencups. 
  
Daraus resultierende Punkte: 
  
Wie kann sichergestellt werden, dass bei Jugendaktionen eine genügende Anzahl der 
Medaillen vorrätig ist. Wer ist der primäre Verantwortliche und wer der Ansprechpartner 
der jeweiligen Jugendreferenten in den SK? 
  
  
„Förderung der Jugendarbeit“ 
  
Weiterhin ist klar, dass trotz standarteresierter Antragsformulare wenig bis kein 
Jugendzuschuss Anträge von den OV gestellt wird. Grundsätzlich ist klar, dass der DMC 
deutlich gewillt ist, Jugendarbeit zu fördern. 
  
Angedacht wird Förderkatalog der als Mindesförderungsorientierung dienen sollte, um OV 
und Jugendwarten die Jugendaktivitäten in der Kalkulationsphase zu erleichtern. (Essen, 
Versand- und Portokosten, Zuschüsse pro Teilnehmer etc.) Förderungswürdig sollten 
Jugendläufe* und Jugendpflegerische Maßnahmen sein. 
  
*= Jugendläufe sollten RC-Rennen sein, an denen ausschließlich Jugendliche teilnehmen mit 
Wertung und min. einem Endlauf und sportlich fairen Rahmenbedingung. 
  
Daraus resultierende Punkte: 
  
SK-Jugendreferenten diskutieren und bestimmen einen Förderkatalog 
  
  
  
  
„Leihfahrzeuge“ 
  
Um einzelnen SK die Möglichkeit zu geben, Aktionen mit mehr als 5 DMC-Leihfahrzeugen 
durch zu führen, muss eine allen SK-Jugendreferenten zugängliche aktuelle Bestandsliste 
geschaffen werde. Diese soll dazu dienen, den Bestand und die Ausleihe untereinander 
vereinfachen. 
  
Daraus resultierende Punkte 
  
Erstellen einer Bestandliste und aktuellen Bestand und Zustandsangabe 
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„DMC Homepage und Internetfunktionen“ 
  
Das Präsidium und der zukünftige Referent Jugend DMC sollen gemeinsam erörtern, welche 
Berechtigung nötig ist, um die Jugendseite und den Terminkalender zu pflegen, 
Jugendberichte und Termine einzustellen. Es sollte zusätzlich geprüft werden, ob die SK-
Jugendreferenten ebenfalls Moderationsrechte bei Bedarf zugestanden bekommen. 
  
Daraus resultierende Punkte 
  
Funktionalität und Zugriffsrechte / Möglichkeiten prüfen, zusprechen und organisieren. 
  
  
  
  
„Gegenseitige Abstimmung“ 
  
Um eine besser aufeinander abgestimmte Jugendarbeit zu ermöglichen, soll mindestens 1x 
im ½ Jahr oder ¼ Jahre ein gemeinsames NetMeeting der SK-Jugendreferenten stattfinden. 
  
Daraus resultierende Punkte 
  
Mindestens ein NetMeeting oder eine ähnliche Abstimmung alle ½ Jahre. 
  
  
  
  
„RC-Car Spiele Sammlung“ 
  
Die SK-Jugendreferenten streben an, eine RC-Car Spiele Sammlung auf zu stellen und zu 
pflegen und Jugendwart. 
  
  
  
  
  
„Jugendseminar für Jugendwarte“ 
  
SK Mitte plant und will bei Durchführbarkeit ein Jugendseminar durchführen. Dieses soll 
allgemeine Thematik für To Do’s und Themenpunkte für Jugendarte bei Jugendaktivitäten 
beinhalten. Zielgruppe sind Jugendwarte und Personen die Jugendfördernde Maßnahmen 
planen und durchführen wollen. 
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„Materialkiste“ 
  
Es sollte eine Kiste (Transportbox) erstellt und angeschafft werden, in der Material 
zusammen gestellt sein sollte, um eine Strecke grob, temporär und spontan aufbauen zu 
können. (Curps, Hütchen, Seiten Curbs etc.). Diese Box sollte zentral in der Geschäftsstelle 
des DMC gelagert werden und über die Jugendreferenten bei Bedarfsfall anforderbar sein. 
  
Daraus resultierende Punkte 
  
Abstimmung der Jugendreferenten über das Material einer solchen Box 
  
 
 
 
Leitung der Spartensitzung         Protokoll der Spartensitzung 
 
 
 
 
Bernd Falkenhain       Bernd Falkenhain  
 


	Spartenprotokoll-VG
	Spartenprotokoll-OR8
	Spartenprotokoll-VG5
	Spartenprotokoll_OR6
	Spartenprotokoll-EG
	Spartenprotokoll-ORE
	Spartenprotokoll Jugend

